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Jahresbericht Vorsitzender 
für das Geschäftsjahr 2017 
 

Liebe Feuerwehrkameradinnen,  
liebe Feuerwehrkameraden, 
 
Ich möchte meiner Pflicht nachkommen und Euch Rechenschaft 
über die geleistete Arbeit des Vorstandes und die Tätigkeiten 
der Freiwilligen Feuerwehr Villmar e.V. im abgelaufenen Jahr 
2017 zu berichten. 
 
Wir haben im vergangenen Jahr vier Vorstandssitzungen sowie 
einige Besprechungen abgehalten, eine Reihe von 
Veranstaltungen durchgeführt sowie an Veranstaltungen 
teilgenommen. Ich werde chronologisch einige Veranstaltungen 
und unsere Abteilungen näher betrachten. 
 
Tanzspektakel 
Zu Beginn des Jahres 2017 fand das mittlerweile vierte 
Tanzspektakel statt. 
Die Organisation für das vierte Tanzspektakel in der König-
Konrad Halle wurde federführend durch Andrea Rosbach und 
Adrienne Dörre durchgeführt. 
Die Technikgruppe wurde von Herrmann Zöller und Helmut 
Schermuly geleitet. Als langjährige Trainerin der Tanzgruppen 
engagierte sich wieder Dagmar und Theressa Caspari. Als DJ 
konnte ein zweites Mal Ralf Neumann, bekannt von den 
Wolpertingern, engagiert werden welcher auch zum ersten Mal 
die Moderation übernahm. Gemeinsam mit den Tanzgruppen 
der Freiwilligen Feuerwehr Villmar standen insgesamt 22 
Tanzgruppen aus nah und fern auf der Bühne. 



JHV 2018 - Jahresbericht 2017 – Vorsitzender  Seite 2/8 

Das vierte Tanzspektakel war ein voller Erfolg und die 
Besucherzahlen zeigen, dass unser Konzept stimmt. 
 
Das fünfte Tanzspektakel fand dieses Jahr am 27.01.2018 statt. 
Die Länge der Veranstaltung wurde in diesem Jahr absichtlich 
auf 15 Tanzgruppen gekürzt. Die Besucherzahlen in diesem 
Jahr, insbesondere der Villmarer Bürger waren leider rückläufig. 
Die Veranstaltung und das Feedback der Besucher 2018 war 
dennoch sehr positiv. Insbesondere die Moderation von Ralf 
Naumann welcher alle anwesenden Besucher zum Singen, 
Dschungeln und tanzen bewegte kam beim Publikum sehr gut 
an. Die Veranstaltung wird nächstes Jahr wieder stattfinden. 
 
Kreisleistungsübung 
Routiniert wie jedes Jahr konnte die Feuerwehr Villmar am 
21.05.2017 die Übungsstrecke für die Kreisleistungsübung an 
der Johann-Christian-Senckenberg-Schule aufbauen und die 
einzelnen Mannschaften und Ihre Fans sowie interessierte 
Gäste bewirten. 
 
Sommerfest 
Am 19.08.2017 wurde das Sommerfest der aktiven im 
Feuerwehrhaus gefeiert. Dort wurden Steaks und Würstchen 
sowie mitgebrachte Salate verzehrt. Es war ein gelungener 
Abend. Vielen Dank an die Teilnehmer und an die jungen 
Grillmeister!! Das Sommerfest 2018 findet am 04.08.2018 statt. 
 
Oktoberfest 
Am 03. Oktober 2016 fand das traditionelle Oktoberfest der 
Freiwillige Feuerwehr Villmar im Feuerwehrhaus statt. Im 
letzten Jahr war das Oktoberfest an einem Dienstag, und trotz 
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des Arbeitstages am nächsten Tag sowie eines grauen Himmels 
waren schon ab 11:00 Uhr die ersten Besucher vor Ort.  
Nach der Eröffnung durch stellv. Bürgermeister Rainer Philipp, 
den Vorsitzenden der Gemeindevertretung Ludger Behr sowie 
Teilen des Vorstandes heizte das Blasorchester unseren Gästen 
musikalisch ein. Bei Bier, Brezen, Haxen und Schweinsbraten, 
kam auch das leibliche Wohl nicht zu kurz. Am Ende der 
Veranstaltung war es nicht verwunderlich das der ein oder 
andere einen längeren Nachhauseweg hatte. 
 
Ein Dank gilt unserer Abteilung Blasorchester mit welcher wir 
das vollständige Unterhaltungsprogramm für das Oktoberfest 
stemmen können. 
 
Insbesondere zum Gelingen dieser Veranstaltung möchte ich 
allen Helfern und Helferinnen unseren Herzlichen Dank 
aussprechen. Es ist nicht selbstverständlich, dass 
Vereinsmitglieder sich für Auf- und Abbau so stark engagieren 
und sogar Urlaubstage hierfür nehmen. Dafür vielen Dank. 
 
Auch der guten Vereinsgemeinschaft innerhalb von Villmar 
danke ich für Ihre Unterstützung. Im letzten Jahr wurden wir 
bei der Ausrichtung des Oktoberfestes tatkräftig durch den 
Villmar Kult e.V., den TennisClub Villmar, den TuS Seelbach, die 
Garde Villmar und den Sportverein unterstützt. Hierfür vielen 
Dank. 
 
Blasorchesters 
Wir haben mit dem Blasorchester eine schlagkräftige und 
qualitativ hochwertige Abteilung in unserem Verein welche 
weit über die Grenzen Villmars bekannt ist. 
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Über die Aktivitäten des Blasorchesters wird Euch im Anschluss 
Andreas Laux detailliert berichten. 
 
Hierfür vielen Dank an den Abteilungsleiter Andreas Laux sowie 
den musikalischen Leiter Michael Steiner ohne welche die 
hervorragende Qualität nicht möglich wäre.  
 
Einsatzabteilung 
Auch die Einsatzabteilung wurde im Jahr 2017 wieder zu vielen 
Einsätzen gerufen. Innerhalb der Einsätze haben die einzelnen 
Kameraden und Kameradinnen gemeinsam mit den Wehren 
des Markflecken Villmar ihre Kräfte und Ihre Zeit zum Wohle 
der Bürger Villmars investiert. Diese konnten jedoch aufgrund 
der guten Ausbildung und Zusammenarbeit hervorragend 
bewältigt werden. Die Wichtigkeit des Feuerwehrbetriebs für 
den Marktflecken Villmar ist unbestritten und eine enge 
Zusammenarbeit der einzelnen Ortteilwehren findet erfolgreich 
statt.  
 
Der Förderverein hat das Ziel den Feuerwehrdienst zu 
unterstützen und zu fördern. Ich möchte David und Marc für 
die gute Zusammenarbeit zwischen Vereinsvorstand und 
öffentlich rechtlichen Teil Danken. Details über den 
allgemeinen und zeitintensiven Einsatz- und Übungsbetrieb 
wird David Jung geben. 
 
Jugendarbeit: 
Ein Punkt der mir sehr am Herzen liegt ist die Jugendarbeit 
unseres Vereins. Dieses Thema möchte ich mit dem 
Mitgliederstand beginnen: 
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Wir hatten am 01.01.2017 einen Mitgliederstand von 883 
Mitgliedern, durch Tod verloren wir 17 Mitglieder, ausgetreten 
oder verzogen aus dem Verein sind 10 Mitglieder, 36 Mitglieder 
sind neu eingetreten. 
Der Mitgliederstand zum heutigen Tag beträgt somit 892 
Mitglieder. Aber wie gliedern sich die Mitglieder in unserem 
Verein eigentlich auf? 
 
Präsentation -> Diagramm – Entwicklung 
 
Präsentation -> Diagramm – Abteilungen 
 
Unsere Bürgermeisterkandidaten haben sehr viel von 
Seniorenförderungen gesprochen. Aber einzig mit 
Seniorenförderungen bekomme ich Villmar nicht wieder belebt. 
Um Ressourcen für die Förderungen zu haben muss ich in 
Personal und somit in Nachwuchs investieren. 
 
Das ist bei einem Verein ähnlich. Wenn Vereine keinen 
Nachwuchs fördern und sich nicht mit personellen, finanziellen 
und physikalischen Ressourcen zur Betreuung und Ausbildung 
von Kindern und Jugendlichen bemühen, dann stirbt ein Verein 
langsam aber sicher aus! Schauen wir uns hierzu einmal die 
Altersverteilung in der Wehr Villmar an. 
 
Präsentation -> Diagramm Altersverteilung 
 
Die Altersverteilung spiegelt den demografischen Wandel 
wieder. 50% der Mitglieder sind älter als 40 Jahre. Des 
Weiteren sind 30% der Mitglieder im Alter über 60 Jahren, 
welches nach dem § 10 des HBKG, als Grenze für die aktive 
Tätigkeit in der Einsatzabteilung gilt. 
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Aufgrund dessen appelliere Ich an jeden einzelnen, der Jugend 
und Nachwuchsarbeit einen großen Teil der Aufmerksamkeit zu 
schenken. Wir haben es in der Hand dort Änderungen herbei zu 
führen. Ich möchte uns alle dazu aufrufen unaufhörlich 
Werbung für die Jugendarbeit innerhalb des Vereins der 
Freiwilligen Feuerwehr Villmar zu machen. Gebt die 
Informationen über das Angebot der Feuerwehr Villmar weiter. 
Hinter mir das Angebot der Feuerwehr Villmar derzeit: 
 
die Jugendfeuerwehr, 
das Jugendblasorchester, 
geförderten Einzelunterricht, 
eine Bläserklasse, 
Blockflötenkurse, 
es gibt die musikalische Früherziehung 
eine Kindertanzgruppe und  
seit heute Mittag eine Kinderfeuerwehr! 
 
In jedem einzelnen dieser Bereiche werden junge Menschen 
gefördert und gefordert. Ohne diese Bereiche des 
Feuerwehrvereins hätten wir keinen Nachwuchs. Wir haben 
heute, mit der Gründung der Kinderfeuerwehr wieder einen 
großen Schritt in die richtige Richtung getätigt. 
 
Eine stetige Unterstützung der Jugendarbeit ist auch seitens der 
Gemeinde Villmar zwingend notwendig. Vielen Dank für die 
derzeitige Unterstützung und ein Appell daran diese aufrecht zu 
erhalten und ggf. zu erweitern. Wir – die Vereine- benötigen 
diese Unterstützung zwingend. 
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Jugendarbeit ist der wichtigste Bestandteil eines Vereins! 
Deshalb einen besonderen Dank an: Vanessa Cromm, Lorena 
Reichwein, Alexander Ansorge, Matthias Behrla, Mandy Otto 
und Sedrick Faber stellv. für alle Helfer im Bereich der 
Jugendarbeit. 
 

Weitere Tätigkeiten: 
Was haben wir sonst noch so gemacht? 
Digitalisierung ist ein großes Thema. Wir haben im Jahr 2017 
eine neue Internetseite auf den Weg gebracht welche sicherlich 
von dem ein oder anderen schon begutachtet werden konnte. 
Sie ist im Responsive-Design aufgebaut. Dies bedeutet, dass die 
Seite auf allen Endgeräten vom Handy über Tablet zu PC 
problemlos aufgerufen werden kann. Hinweise und 
Anmerkungen zur Seite mir gerne weitergegeben werden. 
 
Des Weiteren haben wir aufgrund der Auslastung des 
Gerätehauses neue Schränke beschafft. Für die 
Jugendfeuerwehr gab es neue Jugendfeuerwehrjacken. 
 
Ein weiteres Thema war die Sauberkeit des Gerätehauses für 
welche wir von Seite des Vereins ein Reinigungskonzept erstellt 
haben bei welchem wir den Erfolg anhand des Jahres 2018 
beurteilen werden. 
 
Das größte Thema des Jahres 2017 - die Gründung der 
Kinderfeuerwehr - wurde bei der Jugendarbeit bereits erwähnt. 
An dieser Stelle noch einmal vielen Dank an die Arbeitsgruppe 
aus 18 Personen welche sich diesem Thema angenommen hat 
und weiterhin annimmt. Weitere Details später von Mandy 
Otto. 
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DANKE 
Zum Abschluss möchte ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern 
und deren Partnern und Familien herzlich bedanken, welche 
mich im Jahr 2017 unterstützt haben.  
 
Insbesondere danke ich Hartmut Meuser welcher mir immer 
mit seiner Erfahrung zur Seite steht. 
 
Ohne Eure Unterstützung wäre es mir nicht möglich, die 
vielfältigen Aufgaben zu bewältigen. Das kostbarste auf der 
Welt ist Zeit, ich danke euch für die Zeit welche Ihr für die 
Freiwilligen Feuerwehr Villmar investiert. 
 
Ferner möchte ich mich bei allen Kameradinnen und 
Kameraden der Einsatzabteilung, des Blasorchesters, der 
Altersmannschaft, der Tanzgruppe und bei vielen passiven 
Mitgliedern für die geleistete Arbeit bedanken, die nicht nur bei 
den Einsätzen und Konzerten, sondern auch bei einer Vielzahl 
von Arbeitseinsätzen, Übungen und Veranstaltungen ihre 
„Frau“ oder ihren „Mann“ stehen. 
 
Vielen herzlichen Dank dafür. 
 
Liebe Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden 
Ich bedanke mich für Eure Aufmerksamkeit. 
 
Eine Aussprache über die Berichte findet am Ende aller Berichte 
statt, es folgt der Bericht der Einsatzabteilung von unserem 
Wehrführer David Jung. 


